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CORINTHIANS QUER O 
GAÚCHO, MAS HÁ UMA 

PEDRA NO CAMINHO

Lucas Uebel / Grêmio FBPA

Neste ano, o esta-
do já registrou 331 
ocorrências de crimes 
sexuais contra crian-
ças e adolescentes em 
apenas quatro meses. 
Desse total, 53 são de 
estupro. Já os crimes 
de assédio tiveram 27 
registros e de im-
portunação sexual, 
52 ocorrências. Os 
números foram di-
vulgados nesta terça-
-feira (18), Dia Na-
cional de Combate ao 
Abuso e à Exploração 
Sexual. A data ser-
ve como uma alerta 
para toda a socieda-
de, pois muitas vezes, 
o agressor é membro 
da família e até ami-
go íntimo
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Gilberto Leite
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MÃE É PRESA APÓS ESQUARTEJAR BEBÊ

O presidente da 
Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso , 
Max Russi (PSB), e a 
deputada Janaína Riva 
(MDB) se reuniram 
nesta terça-feira (18) 
com o ministro das 
Comunicações, Fábio 
Faria, para pedir a 
inclusão de Mato 
Grosso na primeira 
onda de implantação 
da tecnologia 5G no 
Brasil. Prioridade do 
governo federal, o 
leilão da rede 5G no 
Brasil tem previsão de 
acontecer até o final 
deste ano
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A participação da indústria mato-grossense no PIB nacional do setor quase dobrou em 10 anos. A 
informação foi revelada em pesquisa feita pela Confederação Nacional da Indústria (CNI), que apon-
tou que a evolução observada nos dez anos avaliados não só fez com que a indústria mato-grossense 
crescesse no cenário nacional, como também ressaltou o potencial de dois segmentos que mais con-
tribuíram para este resultado: as indústrias extrativista e de transformação

Indústria avança e se destaca

Acordo da isenção custará R$ 11 bi
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QUATRO MESES, 53 CRIANÇAS
ESTUPRADAS EM MATO GROSSO

AL QUER MT NA PRIMEIRA ONDA DE 5G
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A caminho da industrialização

EDITORIAL

em só de agrone-
gócio vive Mato 
Grosso. A partici-

pação da indústria do es-
tado na economia brasi-
leira quase dobrou em 10 
anos, saltando de 0,87% 
em 2008 para 1,45% em 
2018. O dado consta em 
levantamento feito pela 
Confederação Nacional 
da Indústria (CNI), que 
compara o desempenho 
da indústria brasileira na 
última década. Em ter-
mos gerais, a pesquisa 
mostra uma tendência de 
descentralização da in-
dústria nacional, outrora 
concentrada na região 
Sudeste do país.

Com a redução da 
participação do Sudeste, 
houve aumento em to-
das as demais regiões. Os 
maiores destaques são as 
regiões Sul e Nordeste, 

que absorveram a maior 
parte do espaço deixado 
pelos ‘sudestinos’. En-
quanto o Sudeste recuou 
-7,66 na participação do 
PIB industrial brasileiro, 
o Sul cresceu 2,46% e o 
Nordeste subiu 2,06%. O 
Centro-Oeste foi a região 
que menos cresceu, na 
faixa de 1,48%, atrás ain-
da da região norte, que 
registrou alta de 1,66%.

Apesar de estar na re-
gião que menos cresceu, 
Mato Grosso despontou. 
Na comparação nacional, 
a indústria mato-gros-
sense foi a 7ª que mais 
cresceu. Contudo, man-
teve a 15ª colocação no 
ranking nacional. Acaba-
mos superados pelo ‘ir-
mão do Sul’, Mato Grosso 
do Sul, que cresceu muito 
mais período, saindo da 
19ª posição em 2008 para 
a 14ª colocação em 2018, 
o quinto estado que mais 
cresceu neste período.

Em Mato Grosso, a in-
dústria que mais cresceu 
foi a da construção. Foi o 
quarto estado com maior 
crescimento na década, 
representando 2,19% do 
PIB nacional do setor. 
Com isso, Mato Grosso 
passa a ser o 12º coloca-
do no ranking nacional 

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 19 DE MAIO DE 2021
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Notícias falsas compartilhadas pelas redes 
sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifique sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:

Jandira Pedrollo (*)  

A compra de um eletroeletrônico 
ou de um móvel é motivo de alegria, 
ou mesmo de euforia, para a grande 
parte da população brasileira. Mui-
tos, para adquirir o objeto de con-
sumo, utilitário ou de lazer, passam 
inclusive por privações.  

Porém, nem sempre a aquisição é de 
fato vantajosa, pois se tornou cada vez mais 
frequente o produto estragar ou ficar obsoleto 
logo após o vencimento da garantia. Esse tipo 
de prática tem até nome “obsolência programa-
da”, que, quando mal programada, faz o objeto 
estragar antes mesmo que a garantia vença.  

Há inclusive marcas de eletrônicos que são 
acusadas de utilizar esse tipo de estratégia 
em seus aparelhos para aumentar as vendas. 
Quando o produto estraga ainda na garantia, 
o consumidor sofre para fazer valer seus di-
reitos, mas na maioria das vezes consegue 
solucionar.  

O problema é quando já está fora do perí-
odo da garantia e descobrimos que as peças 
de reposição são difíceis de conseguir, ou 
mesmo impossíveis, sem trocar um conjunto 
de peças. Um exemplo são as geladeiras que 
hoje têm durabilidade referente à parte elétrica 
baixíssima.  

Quem é da minha época sabe, antiga-
mente, trocávamos apenas a borracha das 
portas, mas hoje é preciso substituir a porta 
inteira. Ou seja, o produto até pode sair mais 
barato e bonito, mas é um risco. Essa mesma 
prática vale para uma infinidade de produtos 
eletrônicos e mobiliários.   

Neste contexto, como fica a consciência 
socioambiental sobre o consumo e a produção 
de resíduos? Quando o consumidor é minima-
mente consciente, procura dar a destinação 
adequada que proporcione a sua reciclagem, 
mas geralmente acompanhamos o descarte 
de entulho em vários locais da nossa cidade. 

Esses entulhos acabam chegando a cór-
regos, rios e nos oceanos. Como profissional 
da área urbanística, entendo tudo isso como 
o resultado de uma política mundial que força 
o consumo com o objetivo de movimentar a 
economia, mas, que não se importa com a 
sustentabilidade ambiental. Parece até que as 
indústrias apostam em um planeta descartável!  

Aliado a isso, vemos o descaso 
com os cidadãos que são levados 
a comprar cada vez mais produtos 
(alguns totalmente desnecessários) 
de qualidade duvidosa, pouco du-
ráveis e por preços normalmente 
abusivos. Tudo isso favorecendo 

o enriquecimento de uma pequena 
parcela de empresários.  

Há países, como a França, em que 
“obsolência programada” é crime, sabia? 

Os franceses ainda lançam mão de um site 
onde os produtos são classificados dos “mais 
duráveis” aos que necessitam de frequentes 
reparos. Pelo site também é possível apren-
der a fazer consertos em aparelhos domésti-
cos. O objetivo é, além de alertar a população, 
reduzir a produção de lixo eletroeletrônico e, 
consequentemente, da poluição.  

No Brasil não temos qualquer regula-
mentação para coibir esse tipo de prática. 
Portanto, se o produto estragar, a proba-
bilidade de não achar a peça é grande ou 
mesmo pode ser mais barato jogar fora e 
comprar um novo.  

Imagine ter que comprar um ventilador 
novo porque a bobina queimou e o preço 
é quase o mesmo do produto na caixa? Ou 
porque não achou um copo que encaixe 
no liquidificador ultramoderno nas cores da 
moda? A tela do celular custar metade do 
preço do preço do novo e ainda estar em 
falta, o que fazer?  

O instrumento legal previsto pela Lei 
12.305 de 2010 (Política Nacional de Resídu-
os Sólidos Urbanos) hoje serve para facilitar 
o descarte, pois trata apenas da obrigatorie-
dade da coleta e destinação adequadas de 
certos produtos pelas empresas responsáveis 
(os fabricantes). Ainda assim, sabemos que 
essa lei não é aplicada.  

Precisamos de uma nova política que 
regulamente a vida útil dos produtos para 
que sejam mais duráveis, mas que também 
envolva toda a sociedade, consumidores, 
indústrias e comércio. Não há um futuro pos-
sível para todos nós, neste planeta, sem que 
se estabeleça prática do consumo consciente 
e ambientalmente correto. 

 
JANDIRA MARIA PEDROLLO é arquiteta 
e urbanista.

Hélio Nishiyama (*)  
Reverberou no estado de Mato 

Grosso, nos últimos dias, matérias 
jornalísticas lastreadas no terceiro epi-
sódio do podcast “À MÃO ARMADA”, 
da jornalista Sônia Bridi, no qual são 
abordados os reflexos das ações do go-
verno federal, especialmente as que be-
neficiaram os colecionadores, atiradores 
desportivos e caçadores (conhecidos como 
CAC’s), na famigerada morte da uma adolescente 
em um condomínio de luxo em Cuiabá. 

Trecho específico do podcast recebeu a aten-
ção da imprensa estadual: minha fala! Foi dito, por 
mim, que a República Federativa do Brasil vul-
nerabilizou a juventude brasileira ao permitir, via 
decreto presidencial, que adolescentes tivessem 
acesso à arma de fogo, ainda que em ambiente 
esportivo. Estava eu, na ocasião, referindo-me ao 
Decreto n. 9.846/2019, da Presidência da Repú-
blica, que legalizara a prática de tiro desportivo 
por pessoas com idade entre quatorze e dezoito 
anos, apenas com autorização dos pais, isto é, 
sem fiscalização do Poder Judiciário. 

A partir das minhas palavras outrora ditas à 
jornalista Sônia Bridi, diversas matérias foram 
produzidas. A diferença residiu, apenas e tão 
somente, na determinação do atual Presidente 
da República. Na minha fala utilizei apenas a ex-
pressão República Federativa do Brasil, enquanto 
as matérias locais, em sua maioria, citaram nomi-
nalmente Jair Messias Bolsonaro. 

Bastou a menção ao emblemático Chefe da 
República que o tema jurídico ganhou rótulo e 
conteúdo político! E o pior: a conotação política 
foi radical, a ponto de extirpar qualquer resquício 
de pensamento técnico sobre o assunto. Foi dito, 
por mim, que o Brasil poderia ser responsabilizado 
pela omissão na tutela da criança. Em resposta, 
sobrevieram milhares de comentários agressivos, 
sem base empírica, que revelam, nada mais, 
nada menos, uma posição partidária extrema, até 
mesmo violenta. Não faltaram ofensas gratuitas, 
a exemplo de “merda”, “alienado”, “burro” e etc. 

Eis aqui o perigo: pensar (ou não pensar) tema 
jurídico com silogismo político radical! É reagir de 
inopino, sem nada refletir, apenas com o desidera-
to de defender miopemente uma posição política, 
sequer vilipendiada na situação concreta. É o não 
pensar, apenas reagir, como se estivesse sendo 
agredido. É a ilusão de que todas as opiniões 
teriam sempre um viés político. 

A República Federativa do Brasil possui 
histórico de omissões na tutela dos direitos hu-
manos que está muito além da atual legislatura 
presidencial.

Exemplo mais notório é da Sra. Maria da Pe-
nha Maia Fernandes, vítima de diversos crimes 
praticados pelo seu cônjuge no âmbito doméstico 
e familiar, no ano de 1983. A triste história recebeu 
a devida atenção interna do Brasil, por intermédio 
da Lei n. 11.340/2006, conhecida como Lei Maria 
da Penha, criada com a finalidade de coibir a 
violência doméstica e familiar contra a mulher. 

Mas o que nem todos sabem é que a Lei Maria 
da Penha não foi fruto apenas da consciência do 
legislador. No ano de 2001, a Comissão Intera-
mericana de Direitos Humanos, após reconhecer 
a omissão brasileira na proteção da mulher no 
âmbito do doméstico e familiar, recomendou à 
República Federativa do Brasil a intensificação do 

“processo de reforma que evite a tolerância 
estatal e o tratamento discriminatório com 
respeito à violência doméstica contra a 
mulher”, além de outras recomenda-
ções apontadas no Relatório n. 54/01, 
de 04 de abril de 2001, lançado no 
caso 12.051. É de se frisar que o não 

cumprimento das recomendações da 
Comissão Interamericana de Direitos 

Humanos pode ensejar a atuação da Corte 
Interamericana de Direitos Humanos.

Tanto é que, no âmbito nacional, foi promulga-
da a mencionada lei de combate à violência do-
méstica e a vítima Maria da Penha foi indenizada, 
visando atender a recomendação da Comissão 
Interamericana de Direitos Humanos. 

Não sou especialista em direito internacional, 
mas o precedente me faz pensar que a respon-
sabilidade da República Federativa do Brasil não 
decorre apenas de conduta pessoal e dolosa do 
seu líder maior. 

Voltando especificamente a minha fala ao 
podcast da Sônia Bridi, dever-se-ia refletir, sem 
emoções partidárias, se o Decreto Presidencial n. 
9.846/2019, que permite o acesso de adolescente 
à arma de fogo, coaduna com o valor da proteção 
integral à criança (compreendida lato sensu), 
consagrado na Convenção Americana de Direitos 
Humanos e na Convenção sobre os Direitos da 
Criança, ambas ratificadas pela República Fede-
rativa de Brasil. 

O Ministério Público Estadual, ao menos, 
analisou a questão com olhar técnico. Na repre-
sentação por inconstitucionalidade datada de 16 
de julho de 2020, dirigida ao Procurador-Geral 
da República, o Procurador de Justiça de Mato 
Grosso afirma que o decreto presidencial “pro-
voca constrangimento ao Princípio da Proteção 
Integral da Criança e do Adolescente, construído 
no âmbito do direito estrangeiro e incorporado 
pelo nosso ordenamento jurídico no art. 227, 
da CF”.

Foi dito, pelo Ministério Público Estadual, que 
“a exposição prematura de crianças e armas de 
fogo colide frontalmente com a situação peculiar 
de pessoa em processo de desenvolvimento”. 
E mais, que “nossa capital registrou nos últimos 
dias a ocorrência trágica, sob intensa investiga-
ção, relacionada a um disparo de arma de fogo 
por uma adolescente, em desfavor de outra”, e 
que “a menor, responsável pelo disparo, ostenta 
em redes sociais sua imagem praticando tiros ao 
alvo”. Concluiu, por fim, que “a falta de critério, 
e facilitação do acesso de menores a armas 
propiciam situações como esta, evitáveis com a 
simples concretização de princípios dispostos em 
nossa Constituição Federal”. 

No que se refere à minha fala à jornalista 
Sônia Bridi, retratava pensamento jurídico embrio-
nário, nada mais. Lamentavelmente, o radicalismo 
político rotulou o tema, para tratar a defesa de 
juventude brasileira como uma afronta à pessoa 
do atual Presidente da República. Ledo engano! 
É possível ter um pensamento jurídico absoluta-
mente alheio a qualquer posição política. 

Enfim, o radicalismo político nada contribui 
com o pensamento crítico, técnico e justo, ne-
cessário ao aprimoramento dos institutos. Pelo 
contrário, conduz a prejulgamentos desprovidos 
de base empírica e, quiçá, violentos.

 
HÉLIO NISHIYAMA é advogado.

“Durabilidade programada”

O lado perigoso do radicalismo
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do setor da construção. 
Em segundo lugar vem a 
indústria extrativista, que 
mais do que dobrou sua 
participação no resultado 
nacional durante a últi-
ma década. Os serviços 
industriais de utilidade 
pública também cresce-
ram de forma impressio-
nante, mais do que do-
brando sua participação 
na economia nacional. Já 
o crescimento da indús-
tria de transformação foi 
mais tímido, com menos 
de 50% de alta. Ainda as-
sim, foi o sétimo estado 
que mais cresceu neste 
setor.

Os números mostram 
que estamos avançan-
do na verticalização de 
nossa produção, mas 
ainda há ‘muito chão’ 
para percorrer antes de 
‘cantar vitória’. É preci-
so ressaltar também que 
o levantamento da CNI 
não incorpora os investi-
mentos recentes nas in-
dústrias de biocombus-
tíveis e celulose, que têm 
crescido de forma expo-
nencial em Mato Grosso. 
A tendência é que o es-
tado continue crescendo 
nos próximos anos, pois 
temos potencial sufi-
ciente para isso. 
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Sondagem da indústria nacional mostra que Mato Grosso tem avançado na verticalização e a tendência é de continuar crescendo nos próximos anos

MT é o 7º estado que mais cresceu

Priscilla Silva

A indústria mato-gros-
sense praticamente dobrou 
sua participação no Produ-
to Interno Bruto (PIB) da 
indústria brasileira. Mato 
Grosso é o sétimo estado 
que mais cresceu no Bra-
sil entre os anos de 2008 
e 2018. O setor registrou 
avanço em todos os seg-
mentos industriais - extrati-
va, transformação, constru-
ção e serviços industriais 
de utilidade pública (SIUP) 
-, conforme consta na úl-
tima pesquisa feita pela 
Confederação Nacional da 
Indústria (CNI), realizada 
em abril deste ano. 

Apesar do rápido cres-
cimento, Mato Grosso con-
tinua na 15ª colocação no 
ranking geral, após ter sido 
superado por Mato Grosso 
do Sul.

“É natural que um es-
tado que tem tantas ma-
térias-primas disponíveis, 
não só as do agronegócio, 
que é o seu carro-chefe, 
cresça acima da média na-
cional”, ressalta Gustavo de 
Oliveira, presidente da Fe-
deração das Indústrias de 
Mato Grosso (Fiemt).

A evolução observada 
nos dez anos avaliados não 
só fez com que a indústria 
mato-grossense ocupasse o 
sétimo lugar no crescimen-
to nacional, como também 
ressaltou o potencial de 
dois segmentos que mais 
contribuíram para este re-
sultado: as indústrias extra-
tivista e de transformação, 
que se destacaram nas 4ª e 
5ª colocações, respectiva-
mente.

Na indústria extrativis-
ta, a pecuária, a produção 
de alimentos como soja 
e milho, são algumas das 
atividades consolidadas no 
estado. Entretanto, outros 
tipos de extrativismos têm 
ganhado relevância nos úl-
timos anos. “Mato Grosso é 
campeão nacional de calcá-
rio, já temos duas unidades 
de cimento, uma de produ-
ção de zinco e a potência 
mineral do estado também 
vem ganhando destaque”, 
cita Gustavo. 

Boa parte desse movi-
mento é incentivado pelo 
fortalecimento da pro-
dução agropecuária. “O 
agro produz insumos im-
portantes com demanda 
mundial, a de alimentos 
carnes (bovinas, suína, 
piscicultura), todas as ca-
deias de proteína vegetal 
estão bem instaladas”, ob-
serva.

O setor de biocom-
bustíveis é outro que tem 
apresentado crescimento 
acelerado. Com a disponibi-
lidade de recursos ao lado, 
indústrias de etanol de mi-
lho têm triplicado investi-

INDÚSTRIA
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Christiano Antonucci/Secom-MT

Indústria de Mato Grosso foi a sétima que mais cresceu, mas ainda ocupa a 
15ª localização no ranking nacional

Priscilla Silva 

O desenvolvimento da 
indústria local é mais um re-
flexo da descentralização do 
setor no país. É o que apon-
ta uma análise feita pelo 
Observatório da Indústria 
da Federação das Indústrias 
de Mato Grosso (Fiemt), que 
constatou que o desempe-
nho da indústria mato-gros-
sense saiu de 0,87%, em 
2008 para 1,45% até 2018.

A produção industrial 
vem se desconcentrando 
da região Sudeste para as 
demais regiões geográ-
ficas, sobretudo para o 
Sul e o Nordeste. A região 
Centro-Oeste registrou au-
mento na participação em 
três segmentos industriais, 
a exceção foi SIUP. “Mere-
ce destaque o crescimento 
da Indústria de Transfor-
mação no Mato Grosso e, 
sobretudo, no Mato Grosso 

do Sul, estado que regis-
trou expressivo aumento 
do setor de celulose e pa-
pel”, descreve a pesquisa 
da CNI. 

A maior parte dos in-
vestimentos realizados nos 
últimos três anos, citados 
pela Fiemt, não foram con-
templados na pesquisa da 
CNI. Com isso, a perspecti-
va é de que o estado con-
tinue registrando avanços 
na sondagem nacional. 

Indústria se destaca em 10 anos
“Para a indústria ir pra 

frente precisamos resol-
ver gargalos estruturais. O 
Custo Brasil é o principal 
deles, que impede o cresci-
mento. Porém, Mato Gros-
so tem se tornado atrativo 
também por condições de 
competitividade, pela mão 
de obra qualificada voltada 
para indústria. Com isso, 
estamos atraindo grandes 
investimentos”, destaca 
Gustavo de Oliveira. 

mentos no setor em Mato 
Grosso.

“Com o etanol de milho, 
o estado caminha a passos 
largos. Somente a produ-
ção de combustível gerou 
investimento de R$ 20 bi-
lhões em três anos. O bio-
diesel e o etanol são os pro-
dutos com mais destaque. 
Em 2021 devemos alcan-
çar a marca de 4 bilhões de 
litros de biocombustíveis 
produzidos. E, no ano que 
vem, devemos ultrapassar 
5 bilhões de litros”, indica o 
presidente da Fiemt.

Lorrana Carvalho | 
Sefaz/MT

O Programa Extraordi-
nário de Recuperação de 
Créditos Tributários (Refis 
Extraordinário) é uma das 
medidas do Governo do 
Mato Grosso que auxilia os 
contribuintes afetados eco-
nomicamente pela pande-
mia do coronavírus. Além 
da redução significativa de 
multas e juros, nesse novo 
Refis as empresas podem 
negociar débitos de ICMS 
mais recentes, ou seja, 
aqueles que tiveram seu 
vencimento até o final do 
ano de 2020.

De acordo com a Secre-
taria de Fazenda (Sefaz), 
podem ser negociados ape-
nas os valores referentes 
ao do Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Ser-
viços (ICMS) constituídos 
ou não, inscritos ou não em 
dívida ativa. Débito que já 
foi objeto de parcelamen-
to anterior também pode 
ser negociado, desde que o 
antigo contrato esteja can-
celado.

Em relação aos des-
contos, eles são aplicados 
sobre os juros e multas e 
podendo chegar até 95%. 
A redução está condiciona-
da à forma de pagamento, 
quantidade de parcelas e o 
tipo de dívida – se é devi-
do ao não recolhimento do 
imposto, ou se é decorrente 
do descumprimento de al-
guma obrigação acessória.

Em 2016 o Poder Execu-
tivo disponibilizou um Re-
fis, vigente até o momento, 
mas que alcança apenas os 
valores vencidos até aque-
le ano, não contemplando 
as empresas que após a 
pandemia do Covid-19 acu-
mularam algumas dívidas, 
incluindo as com o Estado. 

A partir da publicação do 
Convênio ICMS 79/2020, 
do Conselho Nacional de 
Política Fazendária, o Go-
verno de Mato Grosso insti-
tuiu o Refis Extraordinário 
permitindo que os contri-
buintes regularizem sua 
situação fiscal.

PARCELAMENTO - Por 
meio do Refis Extraordi-
nário, os contribuintes 
podem parcelar os débi-
tos em até 60 vezes. Quem 
optar pelo parcelamento 
deve ficar atento ao valor 
mínimo por parcela, defi-
nido conforme o enqua-
dramento da empresa e a 
gestão do débito.

Para os valores regis-
trados na Sefaz, os limites 
por parcela foram defi-
nidos conforme o enqua-
dramento da empresa. Ou 
seja, no caso de débitos 
devidos por microempresa 
(MEI) a parcela deve cor-
responder a 1,5 UPF – que 
corresponde a R$ 293,41 
(considerando a UPF co-
tada para o mês de maio). 
Para as médias e grandes 
empresas a parcela deve 
ter o valor o limite da par-
cela é de 15 UPF’s e para 

empresa optante do Sim-
ples Nacional de 5 UPF’s.

Quando o débito já esti-
ver inscrito em dívida ativa, 
são aplicados limite por 
parcela é aplicado consi-
derando o total negociado, 
com desconto. Ou seja, o va-
lor da parcela deve ser de 2 

NOVO REFIS

Empresários já podem pedir desconto de até 95%

UPF’s quando total não su-
perar a R$ 5 mil; de 4 UPF’s 
quando o total for superior 
a R$ 5.000 e inferior a R$ 
10.000; de 6 UPF’s quando 
o total for superior a R$ 10 
mil e inferior a R$ 20 mil e 
de 8 UPF’s para os demais 
casos.

COMO ADERIR - A 
adesão ao Refis Extraordi-
nário deve ser feita até o 
dia 31 de julho de 2021, 
junto à Sefaz ou à Procu-
radoria Geral do Estado 
(PGE). Neste último caso 
se o valor estiver inscrito 
em dívida ativa. A negocia-

ção só será efetivada após 
a assinatura do Termo de 
Confissão de Parcelamen-
to de Débito, observando 
os prazos e condições es-
tabelecidos no Decreto nº 
905, publicado na edição 
extra do Diário Oficial do 
dia 28 de abril.

Empresas podem parcelar dívidas com o governo que venceram até o final de 2020

Gilberto Leite
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Proposta do governo estende faixa de isenção até R$ 3,3 mil; deputado afirma que medida custará R$ 11 bilhões ao longo de 35 anos

TAXAÇÃO DOS APOSENTADOS

AL fecha acordo sobre Previdência

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 19 DE MAIO DE 2021

Jefferson Oliveira

Presidente da Comissão 
Especial que debateu a ta-
xação dos aposentados em 
Mato Grosso, o deputado 
estadual Eduardo Botelho 
(DEM) admitiu nesta ter-
ça-feira (18) que o acordo 
que conseguiu com o go-
verno não é exatamente o 
que queria, mas sim o que 
era possível. Em conversa 
com jornalistas, ele afir-
mou que não foi possível 
avançar mais devido ao 
peso que esses ajustes têm 
sobre o orçamento do Esta-
do ao longo das próximas 
décadas.

Botelho destacou ain-
da que não será possível 
devolver os valores que já 
foram retidos pela contri-
buição previdenciária ex-
traordinária de 14%. Ape-
sar disso, ele avalia que, 

daqui para frente, será 
possível aliviar o peso da 
alíquota para os aposen-
tados e pensionistas que 
recebem valores menores.

“O que já foi desconta-
do, infelizmente, não tem 
como recuperar. Nós fize-
mos várias simulações e, 
para se ter ideia, isso dá 
um impacto nos próximos 

35 anos de quase R$ 11 bi-
lhões. A partir do ano que 
vem janeiro o governo tem 
que pagar esse déficit. Não 
dá mais para fazer como 
era feito antes, quando não 
se pagava”, explicou.

A proposta do governo 
prevê a isenção da alíquo-
ta de 14% sobre o valor de 
R$ 3,3 mil. Contudo, esse 

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

O projeto apresentado 
pelo governador Mauro 
Mendes (DEM) na segun-
da-feira (17) foi aprovado 
pela comissão especial da 
AL e segue para análise do 
Conselho da Previdência. 
Só após receber o aval do 
MT Prev é que a matéria 
deve ser encaminhada para 
votação na Assembleia Le-
gislativa. 

Botelho explicou esse a 
magnitude desse impacto 
financeiro foi o principal 
fator que dificultou a ne-
gociação com o governo 
do Estado. Sem detalhar 
os valores, ele afirmou que 
cada ponto percentual de 
alteração representa vários 
bilhões no Orçamento do 
Estado ao longo dos pró-
ximos 35 anos, o que co-
locaria em risco a susten-
tabilidade da Previdência 
Estadual.

Botelho diz que não foi possível aumentar a faixa de isenção devido à magnitude do impacto nas contas públicas

Gilberto Leite/Arquivo

benefício só vale para os 
aposentados e pensionis-
tas que recebem até R$ 9 
mil. Os beneficiários que 
recebem mais de R$ 9 mil 
continuarão sendo taxados 
como é feito atualmente: a 
alíquota de 14% incidirá 
sobre todos os valores que 
passam de um salário mí-
nimo.

“Vai haver um rebate 
de até R$ 3,3 mil. O que 
é esse rebate: [...] você 
pega o salário, diminui 
esses R$ 3,3 mil e calcu-
la os 14%. Isso vai dar um 
ganho aí em torno de R$ 
400 para quem ganha até 
R$ 9 mil. E quem ganha 
até R$ 3,3 mil ficará isen-
to”, detalhou.

Gabriel Soares

O presidente da Assem-
bleia Legislativa de Mato 
Grosso, Max Russi (PSB), se 
reuniu nesta terça-feira (18) 
com o ministro das Comu-
nicações, Fábio Faria, para 
pedir a inclusão de Mato 
Grosso na primeira onda de 
implantação da tecnologia 
5G no Brasil. O objetivo é ga-
rantir acesso à internet nas 
comunidades rurais.

Na última terça-feira 
(11), a primeira antena 5G 
do Brasil foi instalada em 
Mato Grosso, em uma fa-
zenda piloto do Instituto 
Mato-grossense do Algodão 
(IMA). O evento serviu para 
demonstrar a aplicação da 
tecnologia 5G no campo, 
para controlar drones e tra-
tores automatizados por 
meio da rede sem fio.

A exibição deixou os polí-
ticos de Mato Grosso anima-

dos, sobretudo após o minis-
tro anunciar que deve fazer 
o primeiro leilão de rede 5G 
ainda neste ano. Durante a 
visita ao ministro em Brasí-
lia, Max Russi ressaltou que 
a aplicação dessa tecnologia 
nos campos de Mato Grosso 
irá causar grande melhoria 
social e ambiental, ao mes-
mo tempo em que estimula 
o aumento na produtividade 
do agronegócio.

“Saímos bastante anima-
dos, o ministro vai se empe-
nhar em valorizar o estado de 
Mato Grosso. Sem sombra de 
dúvidas é um avanço impor-
tante para Mato Grosso, em 
diversos sentidos”, avaliou.

Também presente no 
evento, a deputada Janaína 
Riva (MDB) afirmou que a 
Assembleia Legislativa de-
verá fazer sua parte para 
garantir a inclusão de Mato 
Grosso na primeira onda de 
implantação do 5G no país

“Quem tem um trabalho 
municipalista e vem do inte-
rior como eu, sabe da dificul-
dade que é a comunicação 
e o acesso à saúde em algu-
mas localidades e, por meio 
do 5G esperamos melhorar 
tudo isso”, disse.

Após a reunião, o sena-
dor Wellington Fagundes 
(PL-MT) se comprometeu a 
aportar recursos, por meio 
do Senado Federal, para ga-
rantir que a implantação do 
5G em Mato Grosso seja con-
solidada.

“Estamos juntos nesse 
projeto, pois é um projeto 
que traz mais democratiza-
ção e, principalmente, opor-
tuniza àqueles que estão lá 
na ponta, mais distantes, 
o acesso à escola, apren-
dizado e saúde. Tudo hoje 
depende de um sinal. O 5G 
está chegando e essa parce-
ria nós vamos consolidar”, 
concluiu.

TECNOLOGIA

Russi tenta incluir MT na primeira onda de 5G

Deputados cobram inclusão de MT na primeira leva de 5G no Brasil

Felipe Lima/Divulgação

Jefferson Oliveira

O partido Solidariedade 
(SD) já começou a se articu-
lar para a disputa do pleito 
eleitoral em 2022 e traba-
lha com a possibilidade de 
lançar um candidato pró-
prio ao governo do Estado. 
A grande aposta do partido 
é o prefeito de Rondonópo-
lis, Zé do Pátio. A afirma-
ção foi feita pelo deputado 
federal Dr. Leonardo, em 
entrevista ao Estadão Mato 
Grosso.

Zé do Pátio surge 
como o preferido pelo 
partido devida à experi-
ência política. Ele ingres-
sou na vida política aos 
21 anos, foi vereador de 
Rondonópolis por três 
mandatos e conseguiu 
ser eleito prefeito da ci-
dade por três vezes e foi 
deputado estadual por 
quatro mandatos. 

“Temos quadro para 
disputar o governo. O Zé 
do Pátio, que faz um bom 
trabalho em Rondonópolis, 
tem expertise para isso, de-
monstra um desejo e tem 
sim capacidade. O Zé do 
Pátio tem tempo na políti-
ca, com 11 mandatos con-
secutivos, pode ser um bom 
nome aí para a sociedade 
avaliar”, disse Leonardo.

Outra possibilidade é 
que o partido lance o nome 
do ex-governador Pedro 
Taques, embora ele tenha 
sido derrotado na eleição 
passada pelo atual go-
vernador, Mauro Mendes 
(DEM). Caso não saia ao go-
verno, Taques é um candi-
dato certo ao Senado, onde 
já exerceu mandato.

Leonardo explica que, 
diante da nova legislação 
eleitoral, que proíbe coli-
gações na eleição propor-
cional (para vagas no Le-

gislativo), o Solidariedade 
trabalha para formar uma 
chapa forte com vários 
nomes na disputa pela As-
sembleia Legislativa e para 
a Câmara Federal.

O deputado confirmou 
que pretende sair candida-
to à reeleição, pois acredi-
ta que o trabalho prestado 
até o momento o credencia 
na disputa. A ideia é levar 
mais um correligionário 
para a Câmara Federal. 

“A gente quer continuar 
tendo deputado federal e 
ampliar de um para dois, 
mas é um trabalho que tem 
que ser feito”, pontuou.

Médico, Leonardo admi-
te que o momento é difícil 
para tratar de política, de-
vido à pandemia do novo 
coronavírus. Contudo, o 
partido tem se articulado 
como pode para não ficar 
para trás na disputa eleito-
ral do ano que vem.

ELEIÇÕES 2022

Solidariedade aposta em
Zé do Pátio para o governo

Gabriel Soares

Atendendo a um pedido 
da Procuradoria Municipal 
de Sinop, o juiz Mirko Vin-
cenzo Giannotte, da 6ª Vara 
Cível de Sinop, reajustou a 
decisão que suspendeu os 
decretos municipais que 
limitavam o horário de fun-
cionamento do comércio. A 
decisão foi proferida no co-
meço da noite desta segun-
da-feira (17), uma semana 
após a primeira liminar.

Na nova decisão, o ma-
gistrado limita os efeitos de 
sua decisão aos artigos dos 
decretos municipais que 
suspendem a restrição no 
horário de funcionamento 
do comércio e ao toque de 
recolher. A alteração visa 
garantir que outras medi-
das sanitárias, como o dis-
tanciamento social e o uso 
obrigatório de máscaras, 
continuem valendo na ci-
dade.

O pedido de alteração 
foi feito pela Procuradoria 
do Município por meio de 
embargos de declaração. O 
procurador-geral de Sinop, 
Ivan Schneider, destacou 
que a decisão anterior aca-
bava com todos os esforços 
da Prefeitura para conter o 
coronavírus, pois abrangia a 
íntegra dos decretos muni-
cipais, incluindo medidas de 
biossegurança como distan-
ciamento mínimo e limita-
ção de público em eventos.

“Com a suspensão total 
do decreto, temos que todas 
as demais medidas que não 
sejam restrição de horário, 
não vigoram, possibilitando 
que os estabelecimentos co-
merciais funcionem na sua 
capacidade máxima, sem 
atentar ao número de pes-
soas por mesas, e até mes-
mo a permanência de pes-
soas com sintomas gripais 
com temperatura superior 
a 37,8ºC. Nessa toada, com 

tal suspensão, não existe 
qualquer trabalho fiscaliza-
dor por parte deste Municí-
pio, o que torna totalmente 
inócuas e sem fundamento 
todas as medidas tomadas 
até o presente momento vi-
sando a diminuição do con-
tágio da covid-19”, pontuou.

Além das medidas pre-
ventivas, o procurador-ge-
ral destacou que um trecho 
do decreto suspenso pelo 
magistrado também deter-
minava o retorno das aulas 
presenciais na rede pública 
municipal de Sinop. Assim, 
ao suspender todo o decre-
to, o magistrado acabou por 
cancelar a retomada das au-
las presenciais.

Mirko Giannotte reco-
nheceu que havia razão nos 
argumentos do procurador 
e destacou que a forma 
como a decisão foi escrita 
anteriormente “afrontaria a 
própria determinação deste 
magistrado".

CORTOU DEMAIS

Juiz reajusta decisão que
acabou com restrições



CIDADES - PG 5
www.estadaomatogrosso.com.br

Pais ou responsáveis pela criança devem ficar atentos às mudanças de comportamento

 Mak Lucia

No Dia Nacional de 
Combate ao Abuso e Ex-
ploração Sexual de Crian-
ças e Adolescentes, 18 de 
maio, dados divulgados 
pela Superintendência do 
Observatório de Seguran-
ça Pública da Secretaria 
de Segurança Pública (SES-
-MT) apontam para uma 
triste realidade em Mato 
Grosso. De janeiro a abril 
deste ano, 53 casos de es-

tupro foram registrados 
no Estado. 

Durante o ano passa-
do, Mato Grosso registrou 
1.142 ocorrências de estu-
pro de vulnerável (vítimas 
abaixo de 14 anos ou em 
situação de vulnerabilida-
de), 223 de estupro e 131 
de assédio sexual, além de 
121 ocorrências de impor-
tunação sexual, 87 de ali-
ciamento e 37 de explora-
ção sexual.

Neste ano, entre os 
meses de janeiro e abril, 
os números de estupros 
de vulnerável alcançaram 
331 ocorrências, contra 
53 ocorrências de estupro. 
Já os crimes de assédio se-
xual tiveram 27 registros 
e de importunação sexual 
52 ocorrências.

Maria Alice* sofreu im-
portunação sexual dos 9 
aos 13 anos por aqueles 

53 crianças foram estupradas
em MT nos últimos 4 meses

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 19 DE MAIO DE 2021

 Fernanda Renatè

Dois homens de 19 anos, 
foram presos na manhã desta 
segunda-feira (17), acusados 
de latrocínio de José Januário 
Bragança Filho, de 74 anos, 
e sua esposa Ilza Dutra Bra-
gança, de 73 anos. O casal foi 
morto a golpes de foice pelos 
assaltantes, que invadiram 
a propriedade em Brasnorte 
(624 km de Cuiabá), no último 
domingo (16). 

Após cometer o assassina-
to, os criminosos reviraram a 
casa em busca de itens de va-
lor, mas só encontraram uma 
espingarda. Eles fugiram le-
vando a caminhonete S10 do 
casal, mas abandonaram o ve-
ículo em um matagal. Dentro 
do veículo os policiais encon-
traram dinheiro e cheques. 

Os corpos de José e Ilza 
foram encontrados pela filha 
do casal que acionou a Polícia 
Militar.

Na segunda-feira, em dili-
gência à procura dos envolvi-

dos no crime, a polícia foi in-
formada via disque-denúncia, 
o nome dos suspeitos e a loca-
lização. No bairro Nosso Lar, 
os dois criminosos foram ren-
didos e confessaram o crime, 
dando detalhes da crueldade.

Um deles trabalhou em 
uma obra na casa do casal e 
sabia de um cofre com dinhei-
ro em espécie. Eles chegaram 
à residência às 20h30 do sá-
bado e notaram que o casal 
estava dormindo. Um pegou 
uma foice e os golpeou, en-
quanto o outro encontrou 
uma espingarda que estava 
em um baú e depois a chave 
da caminhonete. Com o veí-
culo abastecido, realizaram 
passeios pela cidade e depois 
a esconderam atrás de uma 
cerâmica.

Durante as diligências 
também foram apreendidas 
duas armas de fogo, a espin-
garda furtada e uma pistola 
calibre 380; além da arma 
branca (foice) usada na ação 
criminosa.

CRIME BRUTAL

Suspeitos de matar
idosos são presos

que se julgavam íntimos 
de sua casa. Por várias ve-
zes ela tentou falar sobre, 
mas sempre acabava emu-
decida pelo medo de que 
os adultos não acredita-
riam nela. 

Foi só através de um 
desenho que ela conseguiu 
falar sobre o assunto com 
a família. As dolorosas 
lembranças foram revivi-
das durante entrevista ao 
Estadão Mato Grosso. Ela 
se recorda que, ainda na 
escola, desenhou uma ga-
rota que queria se livrar 
dos abusos sexuais sofri-
dos dentro de casa para ir 
morar no céu. 

“Uma professora viu o 
desenho e falou comigo 
sobre. Ao contar para ela 
sobre os abusos que sofria 
dentro de casa, ela pediu 
aos meus pais que viessem 
na escola e foi realizada 

uma reunião com eles. Foi 
quando consegui contar à 
minha família o que acon-
tecia dentro do nosso lar”, 
lembra, emocionada. 

O caso de Maria Alice 
não é isolado. A violência 
sexual é um tabu, o que 
dificulta a descoberta de 
casos e mantém os agres-
sores livres. Por isso, é ex-
tremamente necessário fa-
lar sobre este assunto com 
as crianças. A pequena 
Maria Alice cresceu e hoje 
é mãe de dois filhos. Agora, 
ela faz de tudo para que o 
mesmo não aconteça com 
seus pequenos. Ela obser-
va de perto quem está pró-
ximo aos filhos e desconfia 
de tudo e todos. 

“Sempre estou de olho 
nas coisas que eles assis-
tem. Também fico alerta 
para todos os sinais que 
eles podem apresentar”, 
contou. 

ATENDIMENTO ESPE-
CIALIZADO - Quando há 
ocorrência de abuso sexu-
al, a pessoa que comunica 
o fato é ouvida na unidade 
policial durante ato do re-
gistro do boletim de ocor-
rência. Em seguida, são 
adotados os procedimen-
tos de depoimento espe-
cial ou escuta especializa-
da, conforme o caso.

De acordo com a idade 
da vítima, o depoimento es-
pecial pode também ocor-
rer somente em juízo, mas 
varia de caso a caso. Sendo 
constatada a situação de 
risco para a criança ou ado-
lescente, a delegacia pron-
tamente solicita medida de 
proteção com base no arti-
go 21 da Lei 11.431/2017 
e aciona o Conselho Tutelar 
para providências quando é 
necessário colocar a crian-
ça sob acolhimento ou cui-
dados da família extensa.

*Nome fictício 

POLÍCIA

 Fernanda Renatè

Imagens de câmeras de 
monitoramento de Confresa 
(1.100 km de Cuiabá) com-
provam o empresário Fagner 
de Araújo Paz, de 26 anos, não 
estava na contramão quando 
foi atropelado em sua moto 
por um motorista alcoolizado. 
O criminoso alegou aos poli-
ciais que trafegava na região 
central da cidade, quando a 
vítima surgiu repentinamente 
em sua frente, na contramão. 
Fagner, que é do ramo de aca-
demias, está internado em es-
tado grave. O acidente foi re-
gistrado neste domingo (16).

As imagens que desmenti-
ram a versão do suspeito fo-
ram divulgadas nesta manhã 
de segunda-feira (17). Elas 
foram registradas pelas câme-
ras de um estabelecimento em 
frente ao local do acidente. A 
filmagem mostra que os dois 
veículos, moto e carro, esta-
vam na mesma pista e senti-
do. Fagner tentava convergir 

para a outra pista, quando foi 
violentamente atingido pelo 
motorista bêbado.

De acordo com o boletim 
de ocorrência, o motorista re-
latou que Fagner havia dado 
sinal de que faria uma ma-
nobra de retorno. Contudo, o 
condutor não teria consegui-
do frear e os veículos acaba-
ram batendo frontalmente. 

O ACIDENTE - Ao che-
garem no local os policiais 
notaram que o suspeito apre-
sentava visível estado de em-
briaguez e ao realizar o teste 
do bafômetro foi constatado 
que ele havia ingerido bebidas 
alcóolicas. 

Desacordado, Fagner foi 
socorrido pelo Samu e enca-
minhado para o Hospital Mu-
nicipal. 

O motorista foi preso em 
flagrante e encaminhado à de-
legacia onde segue à disposi-
ção da justiça. De acordo com 
o boletim médico, a vítima se-
gue internada em estado gra-
ve no hospital.

POLÍCIA INVESTIGA

Filmagem desmente
versão de atropelamento

Fernanda Renatè

O bebê encontrado es-
quartejado no quintal de 
uma casa em Sorriso (397 
km de Cuiabá) foi identifi-
cado como Brian, de cinco 
meses. A mãe da criança foi 
presa nesta terça-feira (18) 
em Rondónia (RO) após ser 
reconhecida por um passa-
geiro dentro de uma embar-
cação que seguia para Ma-
naus (AM).

O corpo do bebê foi loca-
lizado na tarde de segunda-
-feira (17) por uma vizinha, 
que viu uma cadela desen-
terrando o corpo da criança 
no quintal da residência lo-
calizada no bairro Benjamin 
Raiser. 

De acordo com informa-
ções do boletim de ocorrên-
cia, ao ver o animal com o 
corpo do bebê, a vizinha 
acionou a Polícia Militar.

Segundo um perito que 
acompanhou a ocorrência, 
o corpo do bebê estava des-
membrado, com os braços 
arrancados a partir do coto-
velo e as pernas cortadas na 
altura do joelho. Seu corpo 
estava em avançado estado 
de decomposição.

Segundo informado, a 
mulher trabalhava como 
garota de programa e mo-
rava com outras três mulhe-
res na residência.  A Politec 
continua fazendo exames 
no cadáver, para determi-
nar a causa da morte.

ESQUARTEJADO

Polícia prende mãe de
bebê encontrado morto

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM
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Mak Lucia
 
A dor e a incompreen-

são são marcas profundas 
na vida de uma criança ou 
adolescente vítimas de vio-
lência sexual. Diante disso, 
o psicólogo Delcio Ribeiro 
lembra que é importante 
que os adultos responsá-
veis pela criança se mante-
nham sempre atentos. Ele 
explica que, muitas vezes, 
mesmo que com boa inten-
ção, os pais punem os fi-
lhos quando eles agem de 
maneira diferente.

“Esse ciclo de punição 
faz com que a criança ou 
o adolescente evite falar 
sobre o assunto e se feche 
ou comece a mentir para 
evitar o castigo. Por isso, 
é importante manter uma 
boa relação entre pais e fi-
lhos”, explicou o psicólogo, 
em entrevista ao Estadão 
Mato Grosso. 

A delegada Mariell An-
tonini Dias, da Delegacia 
da Mulher, Criança, Ado-
lescente e Idoso (DEDMCI) 
de Várzea Grande, reforça 
a fala do psicólogo, desta-

cando que a criança vítima 
de abuso tem uma mudan-
ça repentina de comporta-
mento. Muitas se fecham e 
têm medo de determinada 
pessoa. A situação é agra-
vada pelo fato de que, na 
maioria dos casos, o agres-
sor é alguém do círculo fa-
miliar. 

“Há uma mudança re-
pentina de comportamen-
to para a introspecção 
(criança se fecha em seu 
mundo interior), a aversão 
ou medo de determinada 
pessoa, que geralmente é o 
abusador, além da mudan-
ça de vestimentas, colo-
cando roupas mais fecha-
das e moletons, para não 
despertar atenção sexual 
para si”, explica. 

A delegada alerta que 
os adultos responsáveis 
devem monitorar e acom-
panhar a criança ou o ado-
lescente que apresentarem 
esses tipos de comporta-
mentos.

“Se a criança apresentar 
espontaneamente o relato 
de que sofreu violência, 
de qualquer espécie, é im-

portante que essa pessoa 
receptora da informação 
adote uma postura ativa, 
de comunicar o fato às au-
toridades policiais. Haven-
do Delegacia de Proteção 
à Criança e Adolescente, 
que procure esta unidade 
especializada, para que os 
procedimentos legais se-
jam adotados”, orienta.

CANAIS DE DENUNCIA  
- Em tempos de isolamento 
social por causa da pande-
mia de covid-19, vítimas e 
agressores permanecem 
mais tempo juntos. Por 
isso, é extremamente ne-
cessário que toda a popu-
lação conheça os canais de 
denúncia sobre violação 
de direitos. As denúncias 
podem ser realizadas pelo 
disque 100 ou 190. 

18 DE MAIO - Em 
2000, a Lei 9.970 instituiu 
o Dia Nacional de Combate 
ao Abuso e à Exploração 
Sexual de Crianças e Ado-
lescentes. A data lembra a 
morte da menina Araceli 
Cabrera Crespo, ocorrida 
em 18 de maio de 1973, 
no Espírito Santo.

Araceli tinha oito anos 
quando desapareceu após 
sair da escola, na cidade 
de Vitória, e não foi mais 
vista com vida. Seis dias 
depois, o corpo dela foi 
localizado em um terreno 
baldio próximo ao centro 
da capital capixaba, atrás 
de um hospital. A menina 
foi espancada, estuprada, 
drogada e teve seu corpo 
desfigurado com ácido. À 
época do crime, os poli-
ciais apuraram diversas 
versões sobre o ocorrido 
e chegaram a três pesso-
as, que foram levadas a 
julgamento, mas foram 
absolvidos após a mudan-
ça de juiz do caso. O pro-
cesso do Caso Araceli foi 
arquivado pela Justiça.

A morte de Araceli, no 
entanto, serviu de aler-
ta para toda a sociedade 
brasileira, exibindo a rea-
lidade de violência come-
tida contra as crianças. 
Pela brutalidade e trucu-
lência, a data do assassi-
nato tornou-se um sím-
bolo da luta contra essa 
violação.

Vítimas apresentam mudanças

INIMIGO ÍNTIMO

A mãe da criança foi presa como principal suspeita da 
morte do filho

Reprodução

Em 4 meses, crimes de assédio sexual tiveram 27 registros e de importunação 
sexual 52 ocorrências

Gilberto Leite
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FAVORITO DA TORCIDA

Corinthians tá de olho no Gaúcho

Da redação

Definido o perfil para o 
futuro técnico, a diretoria 
do Corinthians começou a 
fazer os primeiros contatos 
para fechar a contratação. 
Ainda não há um nome 
fechado, mas há um forte 
apelo da torcida para que o 
escolhido seja Renato Gaú-
cho. Ele está sem clube des-
de que deixou o Grêmio e é 
visto como uma ótima op-
ção pela diretoria, devido a 
seu “histórico vencedor”.

Só que nem tudo são 
flores para os alvinegros. 
A contratação de Renato 
Gaúcho é complicada para 
o Timão devido à sua frágil 
situação financeira. O clu-
be paulista tem uma dívi-
da de quase R$ 1 bilhão e 
está adotando uma política 
de austeridade, já que não 
pode contar com a receita 
das bilheterias para oxi-
genar o caixa. Para piorar, 
Renato está em uma ótima 
fase e seu passe está valo-
rizado.

Segundo informações 
do Lance!, Renato pediu 
um salário em torno de 
R$ 600 a R$ 700 mil para 

fechar com o Corinthians, 
algo inviável na situação 
atual do time. O jornal 
destaca que este não foi 
exatamente o pedido fei-
to ao Corinthians, mas foi 
extraído de negociações 
que o técnico manteve com 
outros clubes após deixar 
o Grêmio. A mesma pedida 
salarial foi apresentada ao 
Santos, que preferiu fechar 
com Fernando Diniz.

O valor das pedidas sa-
lariais de Gaúcho é mais 
que o dobro do que rece-
bia o ex-técnico do Timão, 
Vagner Mancini, que foi 
demitido neste domingo 
(16) após perder a vaga no 
Campeonato Paulista para 
o Palmeiras.

Apesar dos percalços 
da realidade atual, Rena-
to Gaúcho continua como 
prioridade para o Corin-
thians. O clube deve ten-
tar negociar uma redução 
deste salário, que hoje está 
além da capacidade de pa-
gamento de qualquer clu-
be brasileiro. A diretoria 
não tem pressa, mas quer 
fechar a contratação até o 
dia 30 de maio, quando es-
treará no Campeonato Bra-
sileiro.

Por isso, não está des-
cartada uma ‘surpresa’ na 
hora da escolha. Também 
há outros nomes sobre a 
mesa. Dorival Júnior e Syl-
vinho são as opções mais 
‘pé no chão’. Por hora, a 
coisa mais certa é a lis-
ta dos descartados: Lisca 
(Atlético-MG), Guto Ferrei-
ra (Ceará) e Fábio Carille 
não têm chances.

Lucas Uebel/Divulgação Grêmio

Fama de ‘campeão’ fez o passe de Renato Gaúcho ficar ‘salgado demais’ 
para o Corinthians
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RESUMO: MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Quarta-feira (19) – Alan assiste 
ao vídeo enviado por Duca. Pedro 
beija Karina na frente de Cobra. Ka-
rina comenta na academia que Duca 
beijou Roberta, e a notícia se espalha. 
Santiago, Sol, Lírio e Rico chegam 
para ensaiar no auditório da Ribalta, 
e Nando e Pedro protestam. Lobão 
vê Roberta beijar Duca. João fala com 
Bianca sobre o exame de DNA. Zé 
pensa em participar do teste para vo-
calista da banda Galera da Ribalta. Lo-
bão fala de Roberta para Cobra e Luiz, 
e Nat desconfia. Sol ouve o teste de 
Joaquina e reage com despeito quan-
do ela é escolhida para ficar em seu 
lugar. Gael reclama de Jeff. Nat pensa 
em Duca e decide ligar para ele. BB 
afirma que Bianca irá sofrer quando 
Karina descobrir que ela pagou Pedro 
para namorá-la. Nat recebe uma res-
posta de Scorpio.

A VIDA DA GENTE
Globo – 18h15 

Quarta-feira (19) – Ana pede para 
trabalhar na ONG de Lúcio. Rodrigo 
convida Manuela para viajar. Júlia 
decide ficar com Ana durante o fim de 
semana em que Rodrigo e Manuela 
viajarão. Sofia sai com Miguel, e Vitó-
ria a repreende pela demora na volta 
para casa. Eva insinua para Júlia que 
a menina passará a morar com Ana.

IMPÉRIO
Globo – 21h15 

Quarta-feira (19) – Silviano avisa 
que José Alfredo e Maria Marta não 
dormiram em casa. Vicente pede para 
Cristina marcar um dia para eles saírem 
com Victor. José Alfredo e Maria Ísis se 
reconciliam. Téo flagra Robertão e Éri-
ka se beijando. Xana aconselha Juliane 
a retomar o posto de rainha de bateria 
da escola de samba. Leonardo aborda 
Robertão na rua. Jurema avisa a Cláu-
dio que Leonardo foi agredido na rua e 
desmaiou. Enrico nomeia Vicente como 
responsável pelo bufê da festa da joalhe-
ria Império. Cora pede ajuda a Fernando 
para fazer um exame de DNA. Cláudio e 
Leonardo vão à casa de Robertão.

SALVE-SE QUEM PUDER
Globo – 19h15 

Quarta-feira (19) – Helena se irrita 
com a curiosidade de Luna/Fiona. Hugo 
revela a Dominique que o policial Ivo 
chegou até ela através de um retrato 
falado feito no México. Alexia diz a Ze-
zinho que não poderá ficar para o jantar 
que ele preparou por causa de um com-
promisso no trabalho. Dominique fica 
irritada quando Renzo afirma que não 
quer trabalhar com ela. Téo incentiva 
Micaela a estudar nos Estados Unidos. 
Marlene pede para sua irmã gêmea, 
Verônica avisar aos sobrinhos que fica-
rá hospedada na casa de sua madrinha 
para ajudá-la a receber um hóspede que 
chegou do México. Dulce repreende 
Marlene, ao notar que a afilhada está 
interessada em Mário. Alexia/Josimara 
se surpreende com o jantar romântico 
preparado por Renzo. Dominique pen-
sa em ‘dar um susto’ em Rafael para 
amedrontar Renzo. Helena impede que 
Enéas entregue o resultado do exame 
para Téo. Alexia/Josimara pergunta a 
Renzo se ele matou a pessoa que afirma 
ter sido especial para ele. 

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

Da redação

O futuro do zagueiro Da-
vid Luiz é um grande ponto 
de interrogação. O zagueiro 
de 34 anos já confirmou que 
deixará o Arsenal quando seu 
contrato vencer, agora em 
junho, apesar de ser um dos 
atletas mais bem pagos do 
time. Nesta terça-feira (18), o 
técnico Mikel Arteta prestou 
homenagem ao jogador e la-
mentou sua saída. Nos basti-
dores da bola, o rumor é forte 
de que o atleta quer voltar ao 
Brasil, para ficar mais perto 
de sua família.

“Realmente gostei de 
aprender com ele. Ele foi 
muito útil todas as vezes 
com o time, e sinto tristeza 
também, porque você fica 
ligado emocionalmente aos 
jogadores. Ele é um jogador 
que conquistou tudo no fu-
tebol e mereceu todo o di-
reito de fazê-lo por causa de 
quem ele é como jogador e 
como pessoa. Só quero dizer 
obrigado a ele e lhe desejar 
o melhor em seu próximo 
capítulo, porque tenho cer-
teza, conhecendo David, que 
ele terá muitos mais pela 
frente como jogador”, disse 
Arteta, durante coletiva de 
imprensa.

Atualmente, Luiz está 
afastado por causa de uma 

lesão no tendão sofrida em 
um jogo contra o Newcastle 
United no início deste mês. 
Ele fez 73 atuações com o 
clube do norte de Londres 
em todas as competições, o 
que lhe colocou entre os me-
lhores defensores do mundo.

Aqui no Brasil, a mo-
vimentação é forte para 
garantir o passe do joga-
dor. Flamengo, São Paulo, 
Palmeiras e Atlético-MG 
teriam feito sondagens por 
David Luiz. Este último clu-
be, porém, tratou logo de 
desmentir qualquer interes-
se. Por meio da sua assesso-
ria de imprensa, o Galo ga-
rantiu não ter feito nenhum 
contato pelo zagueiro de 34 
anos.

Entretanto, repatriar Da-
vid Luiz não será tarefa fácil 
para nenhuma equipe bra-
sileira. Nem mesmo aquelas 
que possuem fortes patroci-
nadores. Devido aos altos va-
lores, a tendência é que seu 
destino seja ainda a Europa. 

O Benfica, clube que pro-
jetou o zagueiro brasileiro 
na Europa, já teria apresen-
tado uma oferta oficial. Nada 
confirmado ainda, mas Da-
vid já demonstrou interesse 
em retornar ao Benfica. A 
presença de Jorge Jesus no 
comando pode facilitar a 
transação.

LIVRE NO MERCADO

Zagueiro David Luiz 
é cobiçado no Brasil

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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OINM
PLEONASTICO
SAGOURAD

GREENPEACE
OBOELATENTES

DGRAROTETO

DOIDOAAC
ISOSEVILHA

CRALENTAR
IOELFOV
SABEMEGA

INSONEREAL
ETNBALH

ASSISTESÃO
OCACRES

ABARROTADA

Redun-
dante

Compo-
sitor de

"Com Que
Roupa?"

Que não
pode ser 
ultrapas-

sado

O veículo
das com-
petições 

de bobsled

Riqueza do
subsolo

boliviano

Anno
Domini
(abrev.)

ONG ambi-
ental com
sede em
Amsterdã

(?) solar,
atrativo de

carros
esportivos

Inicia a
conclusão
de Sher-
lock (Lit.) 

Vitamina
que favo-
rece a ci-
catrização

Capital da
região da
Andaluzia

Certifica-
ção de qua-
lidade em-
presarial

Tecnologia
prevista
por Isaac
Asimov

Ser como
o Legolas
da trilogia
"O Hobbit"

Homem
bonito e
sedutor

(fig.)

Têm 
conheci-
mento
sobre

Gálio
(símbolo)

O consumi-
dor de re-
médio pa-
ra dormir 

"(?) Pres-
são", série
da Rede
Globo

Liga pro-
fissional

de basque-
te (EUA)

(?) Fran-
cisco, rio
que cruza
a Caatinga

Localização
do Parque
da Serra

do Divisor

Forma de
curvas em
estradas
serranas

Cheia em
demasia

Balé musicado por
Tchaikovsky

Diz-se de tribunais su-
periores e seus juízes

Renomado jurista
brasileiro 

Maça; porrete

A pátria de
Abraão

Elite 
(p. ext.)

Instrumen-
to musical
de sopro 
Demente

Que não a-
presentam
sintomas
definidos
(doenças)

O selo dis-
putado por
filatelistas

Interjeição
militar
Situada

abaixo de

Vogal
temática

da terceira
conjugação

Dígrafo de
"calha"
Mar, em
inglês

Presencia (um fato)
como observador

Ondas Curtas (abrev.)

Rua
comum no 
Pelourinho
(Salvador)

A geleia
exclusiva

da abelha-
rainha

Prosseguir
mais

devagar

3/sea. 4/acre — elfo. 7/egrégio. 8/ralentar. 10/greenpeace. 17/modesto carvalhosa.

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 3365-1187
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Município de Rondonópolis, CNPJ:03347101/0001-21 torna pú-
blico que requereu junto à Secretaria Municipal do Meio Ambiente, 
SEMMA, a Licença Prévia e Instalação, para a atividade de Praça 
Publica, a ser instalada na Avenida Dom Wunibaldo com Rosa Bo-
róro, S/N° Centro A, Praça das Aguas no Município de Rondonó-
polis – MT.

Município de Rondonópolis, CNPJ:03347101/0001-21 torna pú-
blico que requereu junto à Secretaria Municipal do Meio Ambiente, 
SEMMA, a Licença Prévia e Instalação, para a atividade de Praça 
Publica, a ser instalada na Avenida Bandeirantes com Av Rui Bar-
bosa, S/N° Centro B, Praça da Saudade no Município de Rondonó-
polis – MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE
VÁRZEA GRANDE

AVISO DE REABERTURA DE LICITAÇÃO 
PREGÃO PRESENCIAL N. 06/2021

MENOR PREÇO GLOBAL
Processo n° 694517/2020. Objeto: Con-
tratação de empresa capacitada em ser-
viços na área de Engenharia/Arquitetura, 
com base nos projetos elaborados, para a 
execução do serviço de muro para fecha-
mento do Cemitério Municipal do Capão 
Grande, para atender a Prefeitura Munici-
pal de Várzea Grande/MT de acordo com 
as especificações descritas neste termo e 
seus anexos. A realização da sessão públi-
ca está prevista para o dia 02 de junho de 
2021, às 9hs30min. (horário Local). O Edital 
encontra se à disposição dos interessados 
no site http://www.varzeagrande.mt.gov.br/
arquivos/100/3236 e na Prefeitura Munici-
pal de Várzea Grande – Superintendência 
de Licitações.

Várzea Grande/MT, 18 de maio de 2021
Breno Gomes

Secretário Municipal de Serviços 
Públicos e Mobilidade Urbana

PREFEITURA MUNICIPAL DE
ALTO ARAGUAIA

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO
Nº 012/2021

Objeto: Registro de Preços para Aquisição 
de materiais cirúrgicos para atender as ne-
cessidades do Hospital Municipal de Alto 
Araguaia – LICITAÇÃO EXCLUSIVA PARA 
MICRO EMPRESA E EMPRESA DE PE-
QUENO PORTE. Dia: 08/06/2021. Entrega 
dos Envelopes: Até as 08:00 horas (Brasí-
lia), do dia  08/06/2021. Edital Completo: 
Afixado no endereço acima ou pelo e-mail 
lici.altoaia@gmail.com, site: http://altoara-
guaia.mt.gov.br/ e www.bnc.org.br. Abertura 
do envelope Nº 01: Às 08:30 horas, do dia 
08 de Junho de 2021, pelo site www.bnc.
org.br. Fundamento Legal: Regida pela Lei 
nº 10.520, de 17 de julho de 2002, regula-
mentada pelo Decreto 3.555/2000 e sub-
sidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93 
(com alterações da Lei 8883/94 e da Lei nº 
9.648/98).

Alto Araguaia - MT, 18 de Maio 2021
Juliane Ribeiro Teles

Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO Nº 49/2021
TIPO DESTA LICITAÇÃO: “MENOR PREÇO”

A PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS, Estado de 
Mato Grosso, localizada à Avenida Duque de Caxias, nº 1.000, 
Bairro Vila Aurora, torna público e oficial para conhecimento dos 
interessados que por ordem do Exmo. Sr. Prefeito Municipal de 
Rondonópolis-MT, que através de sua Comissão Permanente de 
Licitação, realizará a tomada de preço em epígrafe às 14:00 horas 
do dia 03 (três) de junho de 2021, na sala de licitações da Se-
cretaria Municipal de Administração, a abertura dos envelopes n.º 
01 e 02, contendo os DOCUMENTOS DE HABILITAÇÃO e PRO-
POSTA COMERCIAL, respectivamente, para aquisição do seguin-
te objeto: “REFORMA DO ESF ITAMARATY TERCEIRO TURNO, 
LOCALIZADO NA RUA CAMPO LIMPO, S/N. VILA ITAMARATY, 
RONDONÓPOLIS - MT”, CONFORME PROJETO BÁSICO, JUS-
TIFICATIVA DE QUALIFICAÇÃO TÉCNICA E JUSTIFICATIVA DE 
QUALIFICAÇÃO ECONÔMICA FINANCEIRA ENVIADO PELA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE, ANEXO AO EDITAL”. Os 
interessados poderão retirar a pasta contendo o edital completo, na 
sede da Prefeitura Municipal, no endereço acima citado, mediante 
apresentação de CD-ROM ou PEN-DRIVE, no horário das 13:00 às 
17:00 horas em dias úteis, ou solicitar através do licitacaorondono-
polis@hotmail.com, ou retirar no site www.rondonopolis.mt.gov.br.

Rondonópolis-MT, 18 de Maio de 2021
Paula Cristiane Moraes Pereira

Presidente da Comissão de Licitação

PREFEITURA MUNICIPAL DE
ALTO ARAGUAIA

AVISO DE REVOGAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS 021/2020

O Sr. Prefeito Gustavo de Melo Anicézio, 
comunica a todos os interessados, que com 
base no art. 49 da Lei 8.666/93, promoveu 
a REVOGAÇÃO do certame cujo objeto 
trata-se de CONTRATAÇÃO DE EMPRE-
SA PARA PAVIMENTAÇÃO ASFALTICA 
EM TSD COM CAPA SELANTE E BANHO 
DILUÍDO NO BAIRRO DEMELLAS NAS 
RUAS PEDRO FÁVERO, RUA SANTA 
RITA, RUA REALINDO GOMES RODRI-
GUES, RUA MARILENE DE OLIVEIRA LO-
PES E RUA NENEZÃO. Tendo em vista ain-
da a comunicação interna do secretário de 
Obras, Infraestrutura e Serviços Urbanos, 
na qual sugere a revogação do certame, 
alegando que somente depois do processo 
publicado que foi verificado que está pen-
dente a questão da regularização das ruas 
e posteriormente fazer novo processo licita-
tório, resolveu REVOGAR o certame supra-
citado. Informação mais detalhada, despa-
cho da autoridade competente poderão ser 
solicitadas no setor de licitações: Av. Carlos 
Hugueney, 572, Centro, Alto Araguaia-MT, 
CEP: 78.780-000, de Segunda a Sexta–
feira, das 08:00 as 11:00 e das 13:00 as 
18:00 horas, com a Comissão Permanente 
de Licitação, pelo tel. (66) 3481-2885/1165, 
e_mail: lici.altoaia@gmail.com.br.
Alto Araguaia – MT, 17 de Maio de 2021

Gustavo de Melo Anicézio
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE CANARANA
RESULTADO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO RESENCIAL 
Nº 024/2021REGISTRO DE PREÇOS

O Pregoeiro oficial da Prefeitura Municipal de Cana-
rana, Estado de Mato Grosso, torna público Pregão 
Presencial nº 024/2021, menor preço por lote foi de-
clarado vencedor a empresa; J.G KALKMANN-ME, 
conforme ata da sessão.

Canarana -MT, 18 de maio de 2021
DAVID ANDERSON MARIANO DA SILVA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

DO PREGÃO ELETRÔNICO N° 030/2021
REGISTRO DE PREÇO N° 025/2021

Objeto:  Pregão Eletrônico com Registro de preços para 
aquisição de ferragens, telas, painéis e outros materiais para 
uso das Secretarias Municipais em obras e manutenções nos 
espaços públicos do Município de Lucas do Rio Verde-MT. 
Empresas Vencedoras: PROMATEC SERVIÇOS, COMÉRCIO 
E LOCAÇÕES EIRELI com os itens 01, 02, 17, 18, 72, 79, 127, 
128 e 129 com o valor total de R$ 35.154,88 (trinta e cinco mil e 
cento e cinquenta e quatro reais e oitenta e oito 
centavos),BIAZI MATERIAIS PARA CONSTRUCAO LTDA 
EPP  com os itens 03,24,59,60 e 85 com o valor total de R$ 
21.283,56 (vinte e um mil e duzentos e oitenta e três reais e 
cinquenta e seis centavos),BARÃO DE PIRACICABA 
MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO EIRELI  com os itens 04, 05, 
06, 07, 08, 10, 12, 13, 15, 43, 44, 46, 63, 64, 70, 90, 96, 117, 118, 
121, 149, 156, 157, 158, 166, 167, 170, 171, 172 e 173 com o 
valor total de R$ 2.023.008,61 (dois milhões e vinte e três mil e 
oito reais e sessenta e um centavos), ADRIELLE DE SOUZA 
BOHRER  com os itens 14, 19, 20, 28, 56, 57, 66, 88, 106, 107, 
108, 109, 110, 111, 112, 113, 114, 115, 126, 131, 132, 133, 135, 
140, 141, 142, 143, 161, 163 e 164 com o valor total de R$ 
41.647,51( quarenta e um mil e seiscentos e quarenta e sete 
reais e cinquenta e um centavos) e CONSTRUFER 
MÁQUINAS CONSTRUÇÕES FERRAMENTAS E EPI´S LTDA 
com os itens 22, 23, 25, 26, 27, 29, 30, 31, 32, 58, 61, 62, 67, 68, 
71, 91, 92, 93, 94, 134, 136, 137 e 138 com o valor total de R$ 
44.089,18 (quarenta e quatro mil e oitenta e nove reais e 
dezoito centavos).Restando os itens 09, 11, 16, 21, 33, 34, 35, 
36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 45, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 
65, 69, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 80, 81, 82, 83, 84, 86, 87, 89, 95, 
97, 98, 99, 100, 101, 102, 103, 104, 105, 116, 119, 120, 122, 
123, 124, 125, 130, 139, 144, 145, 146, 147, 148, 150, 151, 
152, 153, 154, 155, 159, 160, 165, 168, 169, 174, 175, 176 
FRACASSADOS  e o item 162 restou DESERTO. Fundamento 
Legal: Lei Federal Nº 8.666/93 e demais legislações 
complementares. Lucas do Rio Verde-MT, 18 de maio de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM AQUINO
AVISO DE PRORROGAÇÃO DE LICITAÇÃO

MODALIDADE PREGÃO PRESENCIAL N° 003/2021
Objeto: Registro de preços para futura e eventual 
“CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE CONSULTORIA NO ENVIO 
AO TRIBUNAL DE CONTAS DE MATO GROSSO DAS 
INFORMAÇÕES DO APLIC QUANTO A PROCESSOS 
LICITATÓRIOS, PATRIMÔNIO E ADMINISTRATIVO, 
CONTRATOS E CONVÊNIOS, CONTABILIDADE PÚBLICA, 
FOLHA DE PAGAMENTO, E AINDA CONSULTORIA NA 
C O N T R O L A D O R I A  E  C O N T R O L E  I N T E R N O , 
CONSULTORIA AO CONTROLE SOCIAL NO PORTAL 
T R A N S PA R Ê N C I A ,  O U V I D O R A E  C O N S E L H O S 
MUNICIPAIS E CONVERGÊNCIA CONTÁBIL AS NOVAS 
NORMAS DA CONTABILIDADE NO SETOR PÚBLICO”. 
CONFORME CONSTAM NO TERMO DE REFERÊNCIA – 
ESPECIFICAÇÕES, QUANTIDADES E ORÇAMENTO 
BÁSICO DESCRITO NO ITEM 3., PARA ATENDER A 
DEMANDA DO GABINETE DO PREFEITO, SECRETARIA DE 
FINANÇAS E PLANEJAMENTO, SECRETARIA DE 
ADMINISTRAÇÃO, de forma parcelada. O município de Dom 
Aquino-MT, nos usos de suas atribuições legais, comunica que 
por motivos de suspeita de Covid da nossa pregoeira foi 
prorrogado o prazo para ABERTURA DA SESSÃO PÚBLICA E 
ABERTURA DOS ENVELOPES PARA O DIA 28/05/2021, 
horário de credenciamento às 08h00min e às 09h00min horas 
abertura do Pregão (horário de Mato Grosso). Local: 
Departamento de Licitações, na sede da Prefeitura Municipal 
de Dom Aquino – MT, situada na Avenida Cuiabá, n.º 143, 
centro, Município de Dom Aquino-MT. Os interessados 
poderão adquirir o edital e seus anexos, no horário normal de 
expediente (07:00 às 13:00), no Departamento de Licitações, 
através de meios digitais (pen drive, e-mail etc). Quaisquer 
informações pelos fones (0xx66) 3451-1202/1299, ou pelo e-
mail: licitacaopmda@gmail.com.
Dom Aquino-MT, 18 de maio de 2021.

Wanusa Soares Alves
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM AQUINO
AVISO DE PRORROGAÇÃO DE LICITAÇÃO

MODALIDADE PREGÃO PRESENCIAL SRP N° 004/2021
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
E V E N T U A L  A Q U I S I Ç Ã O  D E  V E Í C U L O S  T I P O 
MOTOCICLETAS DE PRIMEIRO USO, ZERO QUILOMETRO, 
DE FORMA PARCELADA, PARA ATENDER A DEMANDA DA 
SECRETARIA DE FINANÇAS E PLANEJAMENTO, 
SECRETARIA DE OBRAS PÚBLICAS E URBANISMO E 
SECRETARIA DO DAE, CONFORME ESPECIFICAÇÕES E 
QUANTIDADES ESTABELECIDAS NO EDITAL E SEUS 
ANEXOS. O município de Dom Aquino-MT, nos usos de suas 
atribuições legais, comunica que por motivos de suspeita de 
Covid da nossa pregoeira foi prorrogado o prazo para 
ABERTURA DA SESSÃO PÚBLICA E ABERTURA DOS 
ENVELOPES PARA O DIA 31/05/2021, horário de 
credenciamento às 08h00min e às 09h00min horas abertura do 
Pregão (horário de Mato Grosso). Local: Departamento de 
Licitações, na sede da Prefeitura Municipal de Dom Aquino – 
MT, situada na Avenida Cuiabá, n.º 143, centro, Município de 
Dom Aquino-MT. Os interessados poderão adquirir o edital e 
seus anexos, no horário normal de expediente (07:00 às 
13:00), no Departamento de Licitações, através de meios 
digitais (pen drive, e-mail etc). Quaisquer informações pelos 
fones  (0xx66)  3451-1202 /1299 ,  ou  pe lo  e -ma i l : 
licitacaopmda@gmail.com.
Dom Aquino-MT, 18 de maio de 2021.

Wanusa Soares Alves
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 031/2021
REGISTRO DE PREÇOS N° 026/2021

Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preço para 
contratação de empresa para o fornecimento de 
medicamentos, para atender as necessidades da Secretaria 
Municipal de Saúde de Lucas do Rio Verde - MT. Empresas 
Vencedoras: MD COMERCIO E EMPREENDIMENTOS 
FARMACEUTICOS LTDA,  com os itens: 01, 19, 37,64, 65 e 85 
no valor total de R$15.121,52 (quinze mil e cento e vinte e um 
reais e cinquenta e dois centavos); F&F DISTRIBUIDORA DE 
MEDICAMENTOS LTDA com os itens: 03, 04, 07, 08, 38, 43, 
54, 61 e 63 no valor total de R$ 6.281,40 (seis mil e duzentos e 
oitenta e um reais e quarenta centavos); W. ARAUJO 
DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS EIRELI com os itens: 
10, 25, 27 e 32 no valor total de R$ 22.074,00 (vinte e dois mil e 
setenta e quatro reais); MEDICAMENTOS DE AZ EIRELI com 
os itens: 11, 12, 29 e 60 no valor total de R$ 3.168,00 (três mil e 
cento e sessenta e oito reais); TERRA SUL COMERCIO DE 
MEDICAMENTOS LTDA com os itens: 16, e 84 no valor total de 
R$ 2.550,00 (dois mil e quinhentos e cinquenta reais); 
GOLDENPLUS-COMÉRCIO DE MEDICAMENTOS E 
PRODUTOS HOSPITALARES LTDA com o item: 20 no valor 
total de R$1.620,00 (um mil e seiscentos e vinte reais); J D DE 
ANDRADE DROGARIA EIRELI – EPP com os itens: 21 e 70 no 
valor total de R$91.404,00 (noventa e um mil e quatrocentos e 
quatro reais);  PROMEFARMA MEDICAMENTOS E 
PRODUTOS HOSPITALARES LTDA com os itens: 41, 51, 67, 
68 e 69 no valor total de R$235.240,80 (duzentos e trinta e 
cinco mil e duzentos e quarenta reais e oitenta centavos); 
INOVAMED COMERCIO DE MEDICAMENTO LTDA -ME com 
os itens: 46, 48, 71, 73 e 81 no valor total de R$7.929,60 (sete 
mil e novecentos e vinte e nove reais e sessenta centavos; 
MEDILAR IMP. DISTR. PROD. MÉDICO HOSPITALARES S/A 
com o item: 86 no valor total de R$35.000,00 (trinta e cinco mil 
reais); Restaram DESERTOS os itens: 45, 52 e 75 e 
FRACASSADOS os itens: 02, 05, 06, 09, 13, 14, 15, 17, 18, 22, 
23, 24, 26, 28, 30, 31, 33 34, 35, 36, 39, 40, 42, 44, 47, 49, 50, 
53, 55, 56, 57, 58, 59, 62, 66, 72, 74, 76, 77, 78, 79, 80, 82, 83, 
87 e 88. Fundamento Legal: Lei Federal Nº 8.666/93 e demais 
legislações complementares.
Lucas do Rio Verde-MT, 18 de Maio de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
AVISO DE ABERTURA

PREGÃO PRESENCIAL N° 055/2021 - SRP
AMPLA PARTICIPAÇÃO - PROCESSO N° 842/2021

(Regido pela Lei nº 10.520/2002, nº 9.784/99, nº 13.979/2020, 
pelo Decreto nº 7.892/2013, Lei Complementar nº 123/06, 
subsidiariamente, pela Lei nº 8.666/93, alterações posteriores 
e demais legislações aplicáveis). Tipo: “MENOR TAXA DE 
ADMINISTRAÇÃO”. Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA 
FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
A PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE ADMINISTRAÇÃO E 
G E R E N C I A M E N T O  I N F O R M A T I Z A D O  P A R A 
FORNECIMENTO DE COMBUSTÍVEIS  E LUBRIFICANTES, 
BEM COMO SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO PREVENTIVA E 
CORRETIVA DE VEÍCULOS COM O FORNECIMENTO DE 
PEÇAS E ACESSÓRIOS MULTIMARCAS, ATRAVÉS DE 
REDES DE ESTABELECIMENTOS CREDENCIADOS PELA 
CONTRATADA, COM IMPLANTAÇÃO E OPERAÇÃO DE 
SISTEMA INFORMATIZADO E INTEGRADO PARA GESTÃO 
DA FROTA, COM TECNOLOGIA DE CARTÃO ELETRÔNICO 
COM CHIP (TIPO SMART) OU CARTÃO COM TARJA 
MAGNÉTICA, MONITORAMENTO E RASTREAMENTO VIA 
SATÉLITE, ATENDEN-DO AS NECESSIDADES DO 
MUNICÍPIO DE PRIMAVERA DO LESTE/ MT. SESSÃO 
PÚBLICA PARA RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS E DA 
DOCUMENTAÇÃO DE HABILITAÇÃO. Dia: 01 de junho de 
2021. Hora: 07:30 horas. OBS. Neste horário será iniciado o 
credenciamento. A abertura da etapa de lances opera a 
preclusão do direito de credenciamento e participação na 
licitação. Local: Rua Maringá, 444 – Centro – Primavera do 
Leste – MT (Auditório de Licitações). LOCAL, DIAS E 
HORÁRIOS PARA LEITURA OU OBTENÇÃO DESTE EDITAL. 
Dias: Segunda a Sexta-feira (em dias de expediente). Horários: 
Das 07:00h às 13:00h. LOCAL: Rua Maringá, 444 – Centro – 
Primavera do Leste – MT (Sala do Setor de Licitações). 
RETIRADA DE EDITAIS PELA INTERNET. Retire o Edital 
acessando a página http://www.primaveradoleste.mt.gov.br, 
local: “CIDADÃO” – “Editais e Licitações”. Quando da retirada 
do edital, enviar recibo à Prefeitura de Primavera do Leste via 
e-mail: licita3@pva.mt.gov.br, conforme modelo da página 02 
deste Edital, para eventuais informações aos interessados, 
quando necessário.
Primavera do Leste - MT, 18 de maio de 2021.

Wender de Souza Barros
Pregoeiro

DEFENSORIA PÚBLICA
 GABINETE DO SUBDEFENSOR PÚBLICO-GERAL

 RESULTADO DA LICITAÇÃO NA MODALIDADE PREGÃO ELETRÔNICO
 
-
 
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

 O Ordenador de Despesas da Defensoria Pública do Estado de Mato Grosso, no uso de suas atribuições legais, vem a público homologar o procedimento licitatório 
nº 9344/2019, o resultado do Pregão Eletrônico nº 13/2020, o qual tem por objeto a para futura e eventual contratação de contratação de empresa especializada 
no fornecimento de notebooks para atender as necessidades da Defensoria Pública do Estado de Mato Grosso.  
ITENS ESPECIFICAÇÃO 

DO SERVIÇO 

VENCEDORA MARCA QTD VALOR ESTIMADO 
UNITÁRIO               TOTAL 

RESULTADO DO CERTAME 
UNITÁRIO                TOTAL  

ECONOMIA 

1 1.1 Notebook 
Corei3 8GB SSD, 
e outras 
especificações

 

DATA 
MANAGER 

Lenovo 
E14 

281 R$ 

5.920,06 
R$ 

1.663.536,86 
R$ 

5.499,00 
R$ 

1.545.219,00 
R$ 

118.317,86 

(Original Assinado).
 
Cuiabá, 10 de maio de 2021.

 

Rogério Borges Freitas
 

Primeiro Subdefensor Público-Geral
 
-
 
Ordenador de Despesas

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
PREGÃO PRESENCIAL N° 014/2021 - EDITAL RESUMIDO
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS ESPECIALIZADO DE 
INSTRUTOR DE MÚSICA, INSTRUMENTOS E CORAL PARA 
ATENDER O PROJETO MUSICALIZANDO O AMBIENTE 
ESCOLAR DO MUNICÍPIO DE ALTO TAQUARI - MT, de 
acordo com o projeto básico e o anexo I. Abertura às 13h30min 
(Horário de Mato Grosso) o dia 01/06/2021. O edital e seus 
anexos poderão ser adquiridos na Sede da Prefeitura em 
horário de funcionamento através da Pregoeira, pelo site 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
3496-1448. Alto Taquari – MT, 18 de maio de 2021.

Renata Fermino de Oliveira
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 043/2021

REGISTRO DE PREÇOS N° 035/2021
Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preço para 
contratação de Auxílio-funeral, para pessoas sujeitas a 
vulnerabilidade social, residente no Município de Lucas do Rio 
Verde-MT. Realização: Por meio do site: bll.org.br. Data de 
Início para o recebimento das propostas: das 12:00 horas do 
dia 18/05/2021 até as 07:00 horas do dia 07/06/2021 (horário 
de Brasília). Data e horário de início da sessão: Dia 07/06/2021 
às 09:00horas (horário de Brasília). Data e horário de início da 
disputa: Dia 07/06/2021 às 09h30 min (horário de Brasília). 
Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do Sul, Nº 
2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT.CEP: 
78455-000 – Fone: 65 3549 8300 e na Internet, site 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site bll.org.br. Fundamento 
Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e 
subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93, Decreto 
Municipal n. 2549/2013 e Decreto Federal 10.024/19.
Lucas do Rio Verde MT, 18 de Maio de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

DO PREGÃO ELETRÔNICO N° 032/2021
Objeto: Pregão Eletrônico exclusivo para ME, EPP e MEI para 
aquisição do equipamento bomba de vácuo para realizar as 
adequações necessárias nos Consultórios Odontológicos das 
unidades de saúde. Para atender a demanda da Secretaria 
Municipal de Saúde. Empresa Vencedora: URSA COMERCIAL 
LTDA, com o item: 01 no valor total de R$ 58.986,00 (cinquenta 
e oito mil e novecentos e oitenta e seis reais). Fundamento 
Legal: Lei Federal Nº 8.666/93 e demais legislações 
complementares. Lucas do Rio Verde-MT, 18 de Maio de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

Atas • Editais • Extravios • Balanços • Convocações • Regulamentos • Avisos de licitações

(65) 9 9228-9990 - 3365-1187

ANUNCIE AQUI

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 3365-1187



Crédito Vicente Aquino – Robson Silva
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JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 19 DE MAIO DE 2021

V ATi ti t i...

iagem: De férias 
repentinas, o casal 

Caroline Larroyed e seu 
esposo Humberto Cardoso, 
estão em Dubai desfrutan-
do de todas as delícias de 
um passeio maravilhoso, 
acompanhados de seus 
filhos.

#Arte: Dois casais de 
mato-grossenses invadi-
ram a cidade de Gramado 
(RS) e seus vinhedos e ar-
redores. São eles o artista 
plástico Rafael Jonnier 
e sua linda esposa Aline 
Herane e o outro casal de 
artistas, Carlos Leal e sua 
esposa Stanya Cavalcante. 
Estão juntos fazendo uma 
série de vídeos envol-
vendo muitas paisagens 
belíssimas, música e artes 
plásticas.

#Viva Natureza: O en-
genheiro florestal, arboris-
ta e paisagista, Marcelo de 
Figueiredo Pissurno, faz 
uma campanha para que 
plantemos árvores nativas 
frutíferas, como um belo 
Pequizeiro. Taí um homem 
que sabe das coisas.

#Reconhecimento: A 
dama do “Bolo de Arroz”, 
Dona Eulália, símbolo da 
Cuiabania, irá ganhar um 
memorial em vida! Uma 
homenagem merecida que 
iremos acompanhar. Dona 
Eulália merece.

#B-day: Brena Hage 
feliz por completar mais 
uma primavera, agrade-
cendo a Deus pelas opor-
tunidades que a vida lhe 
proporcionou, formando 
essa mulher que está aos 
39 anos e sempre com alto 
astral. Feliz Aniversário!!!

#Turismo: A advogada 
Claudia Aquino de Oli-
veira, está viajando para 
cidades lindas de Dubai 
e Maldivas e comenta 
que estava com muitas 
saudades de carimbar o 
passaporte, mas tudo tem 
que ser acompanhado por 
PCRS. Já estamos com 
saudades.

#Finalista: A vice-pre-
sidente da Ordem dos 
Advogados do Brasil – 
Seccional Mato Grosso 
(OAB-MT), Gisela Cardoso, 
é uma das finalistas do 
Prêmio GW 100 de 2021. 
Única mulher, ela concorre 
na categoria Advogados. 
Parabéns!

V
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JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA, 20 DE ABRIL DE 2021

ALDOMIROV
ARRUDA

AV
@valdomiroarruda 

Colaborador: Akerman Magalhães

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

Matheo Hirose Ventura Miranda que comemorou seu 
aniversário (7 anos) no último domingo com super festa, 

com sua mamys Marine Sayuri

Curtindo merecidas férias no Sul, a nossa maravilhosa 
Drag Queen Elza D Brasil

Carlos Leal e Stanya Cavalcante, que fizeram renovação 
de votos de casados no Bistrô da Mata, em 

Chapada dos Guimarães (MT)

Astróloga cuiabana Luana Belo tem se destacado 
fazendo mapas astrais e orientações para que a energia 

das pessoas possa estar equilibrada no dia a dia

A rede de Supermercados Comper entrega o Troco Solidário para a Associação de 
Cegos de Mato Grosso. Taí uma campanha social exemplar!

Dança dos 
partidos

O ano de 2022 está 
logo ali e a disputa eleito-
ral no ano que vem deve 
ser das mais acirradas 
de todos os tempos! Não 
pensem que vão ser só 
Lula e Bolsonaro que vão 
brigar apaixonadamente. 
Aqui em Mato Grosso, vai 
haver uma disputa acir-
rada, notadamente com 
o fim das coligações nas 
eleições proporcionais. 
Partidos como o PSDB se 
esvaziaram e os deputados 
Wilson Santos e Carlos 
Avalone vão ter que pro-
curar outro para conse-
guirem participar de uma 
chapa com condições de 
mantê-los na Assembleia 
Legislativa. A deputada 
federal Rosa Neide, tam-
bém corre perigo de ficar 
de fora, porque não exis-
tem outros nomes dentro 
do PT para escorarem sua 
candidatura. Tá tudo mui-
to complicado e partidos 
como o PSB de Max Rus-
si e o PP de Paulo Araú-
jo, devem passar por um 
processo de inchamento. 
Estou só observando.

No dia das comemorações das Assistentes Sociais, a secretária adjunta da secretaria 
de Assistência Social de Cuiabá, Clausi Barbosa, a primeira-dama de Cuiabá 

Márcia Pinheiro e a presidente do Conselho Municipal dos Direitos das 
Mulheres Fabiana Maria Auxiliadora da Silva Soares

Hora de 
reinvenção

O cantor Klinger da 
banda M2K, com as mu-
danças que a pandemia 
impôs, acabou por alterar 
o seu dia a dia, que era 
todo por conta do mun-
do musical , e assuimiu 
um projeto que trouxe a 
ele uma nova forma de 
ganhar uma grana, que 
foi o serviço delivery de 
hortifruti selecionados e 
orgânicos, A Hortinhouse 
fazendo o maior sucesso, 
mostrando que a vida é 
marcada mesmo por va-
riedade imensa de possi-
bilidades. Ainda bem.


